

Imprimir

Ante las numerosas propuestas para mitigar el calentamiento global o con más precisión la emergencia climática provocada por el modelo del llamado progreso, impuesto no para el beneficio de todos y todas quienes habitamos el planeta y en particular de la ciudadanía en cada territorio, sino, para un mayor enriquecimiento de las elites, hoy continuó exponiendo algunas de estas para que tratemos de incidir en los “programas de gobierno” y los respectivos planes de desarrollo” de las nuevas Administraciones públicas departamentales y municipales que regirán desde el próximo enero de 2024 hasta finalizando el 2027.

Barrios Vitales. Es precisamente fortalecer su vecindario con el ordenamiento urbano pensando en el bienestar de todos y todas. más espacio peatonal para sus gentes y menos vehículos. Construcción de espacios verdes o la ampliación de los mismos. Centro médico para la salud preventiva y atención básica. Construcciones ecológicas y amables con el entorno socio-cultural, arquitectónico e histórico. Empleos ecológicos para sus habitantes. Organización social. dinamizar la actividad cultural y comercial de la zona. Se busca que dichos barrios acojan todo lo que requiere el vecindario como Salud, Educación, espacios culturales, recreación pasiva y activa, comercio.

Ciudad de los 15 minutos. Propuesta creada por el colombiano Carlos Moreno, profesor de la universidad de Sorbona y asesor de la Alcaldía de París. Hoy en día este concepto está cogiendo fuerza especialmente en grandes ciudades de Europa y la ONU ya escucha con atención la misma. Se podría decir que esta tiene bastante parecido con Barrios Vitales, solo que habla de un máximo de desplazamiento de 15 minutos a pie o en bicicleta y propone con esto mermar considerablemente el uso de auto particular y en contraposición fomentar el transporte público masivo y menos contaminante (Eléctrico). En las dos propuestas está inmersa la creación de empleo local y la atención de todos los requerimientos de la ciudadanía en estos espacios.

Ciudades y Naturaleza. Las ciudades fueron creciendo y desbordándose. En su inmensa mayoría han arrasado con sus entornos naturales y esto ha venido causando que quienes la habitan sean afectados por el deterioro ambiental. La ONU habla de por lo menos 7 millones de muertes anuales como consecuencia directa de la contaminación. Con cemento y asfalto

hemos ocupado agresivamente grandes extensiones que ayer eran espacios colmados de naturaleza. El diseñar la ocupación urbana respetando espacios para la conservación es hoy en día vital para que los centros urbanos no sean espacios de muerte sino para garantizar la vida de manera integral. Necesitamos renaturalizar los ríos, quebradas y demás humedales urbanos, reconociendo a su vez su importante papel como corredores ecológicos. Aumentar al máximo las áreas verdes. Crear reservas naturales dentro de las mismas ciudades. Que grandes parques donde prime lo verde no esté a más de 15 minutos de nuestras viviendas. Que las edificaciones se llenen de vida con jardines verticales. Que las calles y avenidas sean arborizadas. Que todas nuestras ciudades sean Biodiversas. Que logremos que estas se conviertan en ciudades ecológicas.

Supermanzanas. Barcelona es la gran ciudad europea que está liderando esta interesante propuesta. Dividir al menos las zonas céntricas con alta actividad comercial, institucional y/o cultural de las ciudades y demás áreas que lo requieran, en espacios en las cuales se restringe el tráfico vehicular y se peatonalizan calles al interior de estas. Se proponen supermanzanas que tangen entre 400 y 500 metros por cada lado, algo así como 16 a 20 manzanas.

Se razona que “entre el 70% y el 80% del espacio de las calles se dedica a los vehículos, que están aparcados el 95% del tiempo. Menos del 30% de los residentes se desplazan en coche (particulares) en las grandes urbes”. Por igual se reclama que las calles para el tráfico vehicular son más espaciosas que los andenes y para humanizar de manera integral las ciudades es necesario revertir este proceso. Se vuelve a insistir en la necesidad de adecuar más espacios públicos como sitios de encuentros sociales y el disfrute de lo urbano.

Seguiremos con esta conversa...

John Elvis Vera Suarez

Foto tomada de: Destino Caldas